

Con un 'mea culpa' el presidente Santos reconoció la problemática de los campesinos.

La creación de una mesa de trabajo en la que se reunirán este martes representantes de los campesinos de Boyacá, Cundinamarca y Nariño y en la que estarán varios ministros, entre ellos el de Agricultura, Francisco Estupiñán, es uno de los acuerdos a los que llegó el presidente Juan Manuel Santos con líderes campesinos.

El otro anuncio fue un pacto de no agresión entre la Policía y los manifestantes luego de que se dieran a conocer los choques entre los campesinos y la fuerza pública. Los enfrentamientos ya dejan cinco personas muertas.

"Se instala la mesa de negociación y cuando estén en el primer punto se levanta el paro", dijo el presidente Santos sobre el compromiso acordado con los manifestantes para ponerle punto final a los bloqueos.

A pesar de que el resultado de la reunión se conoció hacia las 6:00 de la tarde, esto no detuvo el 'cacerolazo' que se realizó en varias ciudades de los departamentos afectados por el paro, entre ellas Tunja (Boyacá). Los bogotanos también salieron a protestar en apoyo a los campesinos.

## Agenda

Son varios los puntos que se empezarán a tratar desde el medio día de este martes entre el Gobierno y los campesinos. En la lista están: los costos de los insumos y abonos, los perjuicios del Tratado de Libre Comercio en el agro, las importaciones de alimentos, entre otros.

La declaración tuvo dos propósitos, por un lado, bajar los ánimos tras ocho días de protestas. Por otro, reconocer que existe una crisis en el agro. "Estamos totalmente decididos a afrontar los problemas y a trabajar de la mano con los campesinos para ver cómo vamos saliendo (...) para que los campesinos puedan tener un ingreso digno, puedan mantenerse en el campo y puedan ver el futuro con más esperanza y con más optimismo", resaltó el presidente.

"Soy consciente de la crisis que está viviendo el sector agropecuario", reconoció el mandatario al término de la reunión en la que cambió totalmente el discurso de días atrás.

En la declaración que se entendió como un 'mea culpa', Santos dijo que entregó las instrucciones para que se acepte la propuesta de los campesinos de Boyacá. «Hay mucha gente que está sufriendo con los bloqueos, hay que ponerle fin a esta situación lo más



pronto posible».

## Disculpas

En un tono conciliador y rodeado de representantes de la iglesia, el gobernador de Boyacá, Juan Carlos Granados, y representantes de los campesinos, el presidente no solo se disculpó por una declaración anterior en la que "desestimó" el paro y le costó el reclamo de varios sectores políticos y en redes sociales. Allí dijo "el paro agrario no existe". Frente a esto y de manera jocosa respondió que dio 'papaya' y que fue un mal entendido.

También ofreció excusas por las agresiones de los policías a los campesinos. "He dicho desde el principio que tienen que respetar los derechos humanos de los manifestantes". Luego reclamó que también se deben tener en cuenta los derechos de los policías.

Afuera de la reunión los campesinos golpeando cacerolas reclamaban por una solución con el grito de "sí se puede".

Tras más de cinco horas de negociaciones y según lo expresado por los campesinos el presidente entendió la dimensión del problema. Para Santos era urgente buscarle una solución al paro agrario pues, "para eso estamos, para eso me eligieron".

Con el paro agrario que podría terminar este martes al medio día, los campesinos han bloqueado carreteras de tres departamentos en los cuales se cultivan alimentos y son considerados la despensa del país: Nariño, Boyacá y Cundinamarca. Otros cinco departamentos también hay bloqueos.

www.semana.com/nacion/articulo/este-martes-podria-levantarse-paro-agrario/355349-3